
Terve !  

Je suis Marco Beline, je suis actuellement en Finlande depuis 4 mois.  

Tout se passe toujours pour le mieux, je me suis à peu près complètement 

habitué au train de vie finlandais bien que la nuit à 15h30 me fasse toujours un 

petit peu bizarre. Ici l’hiver est déjà là depuis un moment, il y a de la neige au 

sol et les températures ne montent pas au-dessus de 0°. Hier (lundi 27), je suis 

allé visiter l’université de mon père d’accueil qui se trouve à Seinäjoki, une ville 

plus au Nord de la où j’habite actuellement, et il faisait -22 avec un ressenti à –

25. Et même avec des bons habits on sent bien le froid.  

Je reviens également du Lapland tours, un voyage d’une petite semaine en 

Laponie organisée par le Rotary. Nous étions à Muonio, tout au Nord de la 

Finlande. Nous étions également juste à côté de la Suède. Notre hôtel était sur 

la rive d’une rivière et de l’autre côté c’était la Suède. Nous sommes donc allés 

mettre les pieds en Suède en passant par un pont avec d’autres étudiants. Le 

camp était vraiment génial autant pour les activités que pour le fait de revoir 

les autres étudiants. Nous avons eu la chance de faire du chien de traineau, 

visiter une ferme de rennes, du traineau avec des rennes, des raquettes, du ski 

et sur le chemin du retour nous avons également visité le village du Père-Noël à 

Rovaniemi. Nous sommes allés à Muonio en bus, il y avait 3 différents bus où 

nous nous sommes retrouvés avec tous les autres étudiants. On a également vu 

des aurores boréales c’était trop bien !  

Concernant l’école, le système scolaire finlandais est relativement différent du 

système français. Tout d’abord les années de lycée sont décalées car en 

Finlande le lycée commence à 16 ans et finit à 19 ans alors qu’en France il va de 

15 à 18 ans. Je suis donc actuellement en 2ème années (alors que je devrais être 

en terminale en France). Les années sont également découpées de façon 

différente. En effet, ici une année est découpée en 5 différentes périodes 

(équivalent semestre/trimestre). De plus les élèves ont beaucoup plus 

d’autonomie à l’école. Ils peuvent par exemple en partie choisir leur emploi du 

temps (qui change à chaque période) en fonction de ce qu’ils veulent étudier. Ils 

ont donc certaines matières obligatoires à chaque période et d’autres qu’ils 

peuvent choisir en plus. Ils peuvent faire ces choix en fonction des matières 

qu’ils veulent passer à l’ « ylioppilastutkinto », l’équivalent du bac. Pour cette 

épreuve ils ont également certaines matières obligatoires et certaines 

optionnelles. De plus, il n’y a pas, où très peu d’évaluations en temps normal. Il 

n’y en a qu’une par matière à la fin de chaque période. Il y a donc des semaines 



d’examen final où les tests durent 4 heures avec une matière par jour. Les 

notations sont également différentes car les notes vont de 4 à 10 et il suffit 

d’avoir 5 pour valider le cours. Comme si 5 était la moyenne alors que c’est 

seulement la deuxième pire note.  

Enfin, la dernière chose qui change est le fait que les cours et les évaluations 

sont entièrement sur ordinateur, ils n’utilisent jamais de papier. Pour ma part, 

je trouve que c’est plus pratique dans certaines matières comme les langues 

mais pour les matières plus scientifiques comme les mathématiques ou la 

physique, j’ai plus de mal avec l’ordinateur car je suis pas habitué à poser les 

calculs par écrit.  

Dans l’ensemble l’école se passe bien pour moi, je peux choisir l’ensemble de 

mes matières à chaque période donc je fais en sorte d’être avec des amis dans 

chaque matière. Le niveau n’est pas trop élevé ce que me permet de suivre la 

plupart des cours bien qu’ils soient en finnois.  

Mon année d’échange se déroule donc toujours aussi bien, le prochain gros 

changement est en fin de semaine, je vais changer de famille d’accueil !  Je suis 

à la fois super triste de quitter ma première famille d’accueil car je m’entendais 

super bien avec eux mais je suis aussi pressé de rencontrer une nouvelle 

famille. Ils ont deux enfants, une fille de 14 ans et un fils de 11 ans. Je les 

rejoins donc samedi, je vous raconterais comment cela s’est passé.  

Heippa !  

Marco 

 



 

 

  


